

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde. Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia. *Salidas para Ibiza:*—Sábado, 6 tarde. *Llegadas de Barcelona:*—Lunes, á las 7 mañana. Jueves, á las 10 mañana por vía de Alcudia. Sábado, á las 7 mañana. *Llegadas de Ibiza:*—Martes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2'15 y 4'30 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde. De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde. De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 tarde. De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Marta, en Tarascon en la Galia Narbonense.

Los santos mártires Simplicio, Faustino y Beatrix, en Roma, en la vía Portuense.

Las santas mártires Lucía y Flora, vírgenes, y los santos mártires Eugenio, Antonino, Teodoro, y diez y ocho compañeros suyos igualmente en Roma, que padecieron en tiempo del emperador Galieno.

San Calinico, mártir, en Cangria en Pafiagonia, el cual fué azotado con varillas de hierro, atormentado con otros tormentos, y finalmente echado en un horno encendido entregó su alma al Criador.

San Olavo, rey y mártir, en Noruega.

San Guillermo, obispo y confesor, en Santobrien en Francia.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En Montesion empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociación de la Oración y Vela, siendo la exposición á las siete, en seguida continuará la novena de S. Ignacio. Por la tarde á las siete Trisagio, sermón por el P. Tiburcio Valero, y después la reserva.

En Santa Magdalena se celebrará la fiesta con que todos los años obsequian las Religiosas á su esclavitud hermana la Beata Catalina Tomas; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Bernardo Vaquer. Por la tarde se cantará un solemne oratorio con música.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL

UNA BUENA MUERTE.

D. Cándido Necedal ha muerto.

Si los que leen esta breve frase vieran con que pena y cuantas lágrimas se escribe, aún el más duro se movería á ternura y compasión.

Pero en medio del gran dolor que les aflige, su familia y sus amigos no tienen palabras con que bendecir y dar gracias á Dios, que ha derramado á manos llenas sus misericordias.

Cuatro años hace que empezó á iniciarse la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, descubierta y combatida desde el primer momento por un médico ilustre, el Dr. Vicente, que, con el falor de Dios, le ha prolongado la vida, y cuidado y asistido, más que como médico, con interés y cariño de hermano.

Pero desde hace dos años, y desde el verano pasado singularmente en que los síntomas del mal acabaron de declararse, el enfermo vió tan claro como el médico que eataba amenazado de muerte próxima y repentina.

Confesábase ya de antiguo cada ocho días, y comulgaba con mucha frecuencia; y cuando ya no le fué posible permanecer largo rato en la iglesia, obtuvo gracia de tener en su casa oratorio, donde oía Misa, y frecuentemente recibía á Dios. Mas desde el momento en que advinó que la muerte había de sorprenderle, más pronto ó más tarde, raro era el día en que no pedía que se le tratase como á enfermo de muerte, y como á tal se le administrasen los Santos Sacramentos.

Un año ha pasado así, con la cabeza firme, débiles las piernas, y esperando la muerte con ánimo entero y corazón tranquilo. Pasábase la mañana en su casa, leyendo á ratos, contestando lo que se le consultaba, ó pensando en que iba á morir; todas las tardes iba en carruaje á casa de su hijo D. Ramon Necedal, á donde subía apoyado en un baston y ayudado por alguna persona de su cariño, y allí se pasaba las horas enteras, conversando de las cosas que ocurrían con su familia y sus amigos íntimos. El día 15 salió, como todos los días, de casa

de su hijo, al entrar la noche, contento y sin que nada hiciera sospechar que iba á morir tan pronto.

El día 16, en que la Iglesia universal celebra la fiesta de la Virgen del Carmen, á quien tenía especial devoción, sintióse desfallecer de repente, y de manera se le grabó en el rostro el sello de la muerte, que los que le rodeaban creyeron que aquel instante sería el último de su vida. Pero él había deseado con grandes instancias no morir sin recibir el Santo Viático y la Extrema Unción, y Dios había oído su ruego. Rehízose un poco; pareció que todo había sido accidente pasajero. Con todo eso, acudió enseguida el confesor; y ayer por la mañana recibió el Santo Viático. No se creía necesario más; pero interrogado por el sacerdote, él mismo quiso que se le administrase en el acto, como se hizo, la Extrema Unción.

Todos los que estaban presentes eran personas de la familia y amigos queridísimos, y todos asistían conmovidos y fervorosos. Pero hubo un momento en que fué muy difícil contener los sollozos que brotaban del corazón. Hombre de perpetuo combate y continuada batalla el enfermo, después que hubo confesado todo lo que la Iglesia manda creer, contestando al sacerdote que le administraba el Viático, incorporóse el confesor, que también estaba presente, y le preguntó repetidas veces si perdonaba á todos los que durante toda su vida le hubiesen ofendido ú odiado, y si pedía perdón á los que él hubiera ofendido; y con tal energía contestó, que no cabía duda de que en su alma no había sombra de odio ni rencor.

Dos horas después empezó á agravarse visiblemente. Parecía que sólo á que recibiese los Santos Sacramentos, por él tan deseados, estaba esperando la muerte. Toda la tarde fué muy intranquila; la noche penosísima para el enfermo, y muy triste para los que al rededor, sin cesar y con mucho fervor, oraban por su alma.

Esta mañana á las seis y media dijo Misa en el oratorio de la casa un venerable Padre Capuchino, y desde la alcoba del enfermo la oían y veían los asistentes. El confesor entre tanto exhortaba y animaba al que iba á comparecer delante de Dios. Desde que dió principio la Misa, comenzó el enfermo á tranquilizarse. En el instante mismo en que la Misa terminó, espiró suavísimamente el enfermo, rodeado de todos los suyos, entre lágrimas, oraciones é indulgencias, que confiadísimamente esperamos le habrán valido delante de Dios.

La muerte fué tan apacible, que más semejaba tranquilo sueño; y algunas horas después de muerto, aún parece que duerme, con la sonrisa en los labios y expresión de paz y reposo en todo el semblante.

Cayó herido de muerte el día en que la Iglesia Universal celebra la fiesta de Nuestra Señora del Carmen; y ha muerto en día de sábado, y en el mismo en que celebra la fiesta del Carmen la Iglesia de España.

Nosotros no somos los que han de juzgar del entendimiento del hombre que acaba de morir. Pero mejor que nadie podemos decir, porque nadie mejor que nosotros le conocía, que era un gran corazón.

Aun los que ménos le estimaban habrán de reconocer, porque nadie lo dudó nunca, que ha muerto un hombre honrado.

A nosotros lo que más nos consuela, á punto de que á veces no sabemos si nuestras lágrimas son de dolor por lo que perdemos ó de agradecimiento á Dios, es que ha muerto un cristiano, y que ha muerto cristianamente.

También nos sirve de grandísimo consuelo pensar que han de ser muchos los que sientan su muerte y rueguen á Dios por su alma.

LA BENDICION APOSTÓLICA.

La Santidad de Leon XIII se ha dignado conceder la bendición apostólica *in articulo martis* á don Cándido Necedal.

Llegó el telegrama cuando ya había muerto; pero aún vivía cuando Su Santidad le bendijo.

A la cabecera de la cama en que ha muerto tenía además Necedal, en un cuadro, la bendición apostólica que para la hora de la muerte le concedió Pio IX el año 1876.

EL ENTIERRO.

Murió Necedal, tranquila y suavísimamente, después de haber sufrido con resignación grandísimas angustias, en el momento en que el reverendo Padre Berardo de Cieza, Capuchino, acababa de ofrecer el Santo Sacrificio de la Misa, en el oratorio próximo, y entre las oraciones de su confesor, de sus hijos y servidores.

Amortajóse el cadáver con el hábito gris de San Francisco, y se depositó en el suelo de un gabinete inmediato al oratorio, entre seis blandones.

Cumplióse en esto la voluntad del finado, que quiso, y muchas veces lo encargó, ser amortajado con hábito de San Francisco, estar de cuerpo presente en el suelo, y ser exhumado en la tierra, en sepultura que tenía ya hace tiempo preparada y dispuesta, junto á su mujer, en el cementerio de San Isidro.

Dijose Misa de cuerpo presente los dos días que estuvo expuesto el cadáver. Y continuamente acudían, de día y noche, sacerdotes que rogaban por el alma del finado. Velaban el cadáver las Hermanas de la Esperanza.

Ayer á las seis de la tarde se verificó la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plazuela de Trujillos, número 7, por la plaza de las Descalzas, calle del Arenal, plazuela de Isabel II, plazuela de Oriente, Cuesta de la Vega al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Al llegar el cadáver cerca de Palacio, dos centinelas de caballería le detuvieron é hicieron volver atrás. Fué preciso hacer un pequeño rodeo para llegar á la Cuesta de la Vega.

Presidían el duelo D. Ramon y D. José María Necedal, y con ellos el Padre Delgado y el Padre Alarcon, de la Compañía de Jesus; el Padre Berardo y el Padre Fermin, capuchinos; dos reverendos Padres escolapios, en comisión de la Orden; el doctor Vicente, D. Francisco Navarro Villoslada, D. Gabino Tejado, D. Juan Manuel Orti y Lara, D. Juan de Lapaza de Martiartu, D. Ventura Camacho, D. Casimiro Brea, D. Francisco Bocos, el marqués de Valbuena, D. Leocadio Pagasartundua, D. Carlos Castrobeza, Madariaga.

A las siete y media se dió sepultura al cadáver. Los sacerdotes que asistieron rezaron muchos responsos. Y todos los asistentes se unieron á los niños de los asilos cuando rezaron los Pater noster y Ave María que acostumbran.

CORREO DE AYER.

NOTICIAS SANITARIAS.

La *Gaceta* de hoy publica los siguientes datos relativos al curso de la epidemia en el día de ayer. Madrid: capital, 9 invasiones y 5 defunciones. Torrejon de Velasco: 2 invasiones y 1 defunción.

Chinchon 10 invasiones y 9 fallecimientos.

Estremera: 1 invasion.

Valencia: capital y término municipal, 67 invasiones y 34 defunciones.

Toledo: capital; 2 invasiones; en los pueblos, 136 invasiones y 56 fallecimientos.

En Motril (Granada), desde el día 21 hasta ayer, han ocurrido 19 invasiones y 11 defunciones.

Cuenca: 29 invasiones y 6 defunciones la capital; en los pueblos, 33 invasiones y 13 defunciones.

Badajoz: capital, nada; Don Benito, 90 invasiones y 23 defunciones.

Por causa del temporal no se han recibido los partes de las demas provincias invadidas.

— El Ministro de la Gobernación ha participado al alcalde de Valencia que no puede socorrer á la ciudad con los 15.000 duros ofrecidos, porque ya se

ha agotado el capítulo del presupuesto general del Estado, destinado á aquellas necesidades. El caso es grave y doloroso. A los pocos días de regir el nuevo presupuesto ya no queda un céntimo, por lo visto, parara socorrer á tanto pueblo epidemiado.

NOTICIAS DE ÓRDEN PÚBLICO.

Acerca de la titulada *partida* que fué sorprendida días atrás cerca de Mataró, dice *La Voz del Litoral*, de dicha ciudad, lo siguiente:

«El martes por la mañana presentose en una masía del vecindario de Agell, término de Cabrera, de Mataró, un sujeto, yerno de la dueña de la finca y capitán que fué de rondas volantes durante la última guerra civil. Pidió algo que comer á la mujer del aparcerero, estando esta sola con una hija suya; al poco rato comparecieron varios otros sujetos desconocidos de la casa, que entraron en conversacion con el ex-capitán de rondas. Sea que la esposa del colono entrara en sospecha ante la presencia de tantos desconocidos, sea porque soltaran estas expresiones nada agradables, es el caso que corrió á dar aviso á algunos vecinos, y estos á su vez dieron parte á esta ciudad y á los mozos de la escuadra del puesto de Argentona, que junto con alguna pareja de guardias civiles y paisanos armados presentaron en la masía, intimando la rendicion á los forasteros, que, en número de ocho, fueron conducidos á las cárceles de esta ciudad y puestos á disposicion de la autoridad militar.

Parece que las únicas armas que se encontraron á los detenidos fueron un cuchillo y un revólver, junto con algunos cuartos.

Hasta ahora no se ha podido traslucir el fin que llevó á esa gente al vecindario de Agell, pues mientras unos pretenden dar color político al suceso y algunos ven otros tantos ladrones en los presos, no falta quien atribuye determinada intencion en el ex-capitán con respecto de su esposa, que de él vive divorciada hace algunos años y habita en esta ciudad.

A los tribunales toca esclarecer el asunto, bastándonos á nosotros con haber cumplido nuestro deber de cronistas.»

— El *Diario de Cádiz* dice que los obreros de Puerto Real se reunieron en manifestacion el martes; que detuvieron al alcalde Sr. Capriles para pedirle pan, y que se sigue trabajando por adelantarse la mensualidad de Julio; pero suponemos que esto se quedará en proposicion, porque estos obreros, segun vemos en los periódicos de Cádiz, han cobrado hace poco la mesada de Junio, y porque el gobierno ha dispuesto que se rompa el cordón y sean admitidos, como ántes, á trabajar en la Carraca.

— En la cárcel de mujeres se promovió ayer un alboroto mayúsculo. Las amotinadas gritaban desahoradamente contra el jefe del establecimiento y los empleados, porque decian, las trataban con rigor. Las autoridades tomaron cartas en el asunto, y despues de apaciguar el motin, ha ordenado el gobernador la formacion del correspondiente espediente que terminará hoy.

LA TORMENTA DE ANOCHE.

La que descargó ayer tarde sobre Madrid, abarcó una extensa zona, y ha debido causar daño considerable, á juzgar por la duracion y la violencia con que se desencadenó en nuestro horizonte.

Duró desde las siete y cuarto hasta las once y media, con un pequeño intervaio á las diez, siendo una de las tempestades más fuertes que ha habido en Madrid en los últimos años, despidiendo gran número de exhalaciones.

Desde las once de la mañana se tuvieron noticias telegráficas de que la tempestad formada en las inmediaciones de Zaragoza avanzaba en direccion á esta capital.

A las nueve de la noche el espectáculo que presentaba el firmamento era imponente.

Desde la plazoleta en que está situado el embarcadero del Parque de Madrid, lugar en que se hallaba el Sr. Villaverde, gran número de médicos y algunos periodistas, habia momentos en que parecian formar verdadera lluvia de fuego las innumerables chispas eléctricas que perpendicularmente á nuestro plano, y casi sin interrupcion, se desprendian de las nubes, yendo quizá á perderse en el espacio, y muchas, sin duda, en la tierra misma, y no á distancia extraordinaria de los observadores.

El agua caía tambien á torrentes, haciendo infranqueables algunos de los pasos del Parque de Madrid; y en la poblacion, cegando por su abundancia y violencia las bocas de las alcantarillas, rebasaban en calles y paseos los cauces naturales é impedían el tránsito de peatones y hasta dificultaban el de carruajes.

En el Manzanares fué preciso retirar las bancas de las lavanderas precipitadamente lográndose ponerlas á salvo, pues la crecida del rio no adquirió por fortuna, las proporciones que otras veces.

La estacion central de telégrafos tuvo que aislarse por completo, lo cual no impidió que se fundieran muchas de las clavijas de los conmutadores, ni que desviadas ó neutralizadas las corrientes dejaran de funcionar muchas líneas, así como los timbres eléctricos de las oficinas y los aparatos telefónicos.

Se sabe hasta ahora que en Madrid y su radio cayeron siete chispas eléctricas; las dos primeras en las inmediaciones del estanque de la Casa de Campo y en el Tiro de Pichon, respectivamente. Al desprenderse fué tan ruinoso la detonacion, especialmente en aquellos lugares, que produjo el susto consiguiente á las personas que se hallaban en las cercanías. En el puente de Segovia se espantó un caballo, arrojó la carga que llevaba y se hizo muy difícil reducirlo á la obediencia.

Otra chispa cayó en el paseo de Areneros, frente al cajon destinado al resguardo de consumos.

Otras dos fueron á parar al estanque grande del Retiro y á las cercanías del Observatorio astronómico.

Cerca del puente de Toledo cayó otra, y por último, á las nueve y media se desprendió la última, yendo á parar al hilo telefónico que, pasando por el viaducto de la calle de Segovia, termina en la casa número 32 de la calle de la Morería, en que se halla un servicio auxiliar de bombas de incendio. La chispa recorrió todo el cable y salió por el cristal de una ventana próxima al aparato.

En ninguno de los casos referidos, ocurrieron desgracias personales.

Tambien oimos asegurar que en el ministerio de la Guerra habia caido otra descarga eléctrica; pero á última hora se desmentía haciendo sospechar la inexactitud de la primera noticia.

Tambien se dijo anoche que un rayo habia causado la muerte á un hombre que pasaba por la calle del Barquillo. Hasta las dos de esta madrugada no pudimos conformar esta noticia.

— El Consejo de ministros de ayer fué bastante largo; pues empezó poco despues de las nueve y terminó cerca de la una.

Como fué el último de los que por ahora han de celebrarse bajo la presidencia de D. Alfonso, todos los ministros hicieron un resumen de los asuntos que hay pendientes de despacho en sus departamentos, y el presidente del Consejo la reseña de costumbre sobre el estado de la política exterior, no habiendo sido ajena á esta parte el estado de nuestras relaciones con Inglaterra.

Se habló mucho del cólera, número de provincias invadidas, estragos que hace la epidemia, estadística general de invasiones y defunciones desde que se presentó la enfermedad y temores de que continúe abriéndose paso por los puntos libres hasta ahora del mal.

Del viaje á la Granja se dijo bien poco, porque ya estaba convenido, como hemos anunciado, para el expreso de ayer tarde, acompañando á la corte únicamente el ministro de Estado, que es el designado para hacer la jornada.

A propósito de esto, convinieron los ministros, de acuerdo con D. Alfonso, no salir hoy para la Granja, día del santo de la reina, sino cuando las necesidades del despacho lo exijan, debiendo trasladarse á dicho Real Sitio una vez por semana, con objeto de dar cuenta al rey del curso de los asuntos de Estado, además de los días de despacho de los ministros.

El gobierno acordó celebrar Consejo los juéves, bajo la presidencia del Sr. Cánovas.

Los ministros de la Gobernacion y de Hacienda dieron detalles de la fórmula convenida para conjurar el conflicto que amenaza con la cuestion de consumos, fórmula que se ajusta en sus principales puntos á lo que sobre la materia dijimos ayer.

Se puso á la firma la segunda parte de la combinacion de gobernadores, que es la siguiente:

El Sr. Alcázar, gobernador de Murcia, pasa á Sevilla; para aquella provincia, es nombrado el ex-gobernador Sr. Castillo Alcalde; para Huelva el diputado Sr. Molano; para Castellon, el Sr. Fernández Roda; y el que actualmente es gobernador de dicha provincia, Sr. Villalva, ha sido nombrado jefe de vigilancia de Madrid, sustituyendo al señor Frontaura, que ha sido nombrado director de la *Gaceta*; para Leon, el diputado y periodista señor Solsona; para Orense, el ex-gobernador Sr. Molina.

El ministro de la Gobernacion manifestó que habia desistido de su propósito de ir á Zaragoza; si las circunstancias lo hicieran preciso, iría el señor Roda, director de Sanidad.

El mismo ministro participó que habia quedado montado el servicio telefónico entre la Granja y Madrid.

Se firmaron algunos cambios de destinos de magistrados de Filipinas y Puerto-Rico.

El Sr. Cánovas manifestó que para acordar los medios de aplicacion de la ley concediendo destinos civiles á los sargentos, reunirá hoy en su despacho á todos los subsecretarios de los ministerios.

— Se está ultimando la combinacion del persona de oficiales de aduanas, encargados de la contabilidad, intervencion y estadística del ramo, una vez terminado el arreglo del de periciales.

El motivo de esta combinacion es el haberse aumentado dos plazas de 20,000 rs., una de 16,000, otra de 12,000 y otra de 10,000.

PARTES TELEGRÁFICAS

San Petersburgo 22 (tarde).—Un telegrama de Teheran, dice que la comision rusa llegará probablemente á fines de Agosto próximo á la frontera del Afghanistan, que se trata de delimitar.

San Petersburgo 23.—El Gobierno ruso ha mandado á varios oficiales instructores al ejército de Corea.

Las autoridades de Corea han autorizado al Gobierno ruso á ocupar provisionalmente la isla de Quelfart.

Paris 23.—El diputado Sr. Denayrouse ha solicitado del gobierno que se envíe una nueva comision á España con objeto de estudiar detenidamente el sistema de inoculacion Ferran, y comprarle si há lugar su secreto.

El cónsul de Francia en San Sebastian ha sido llamado á esta capital.

El opulento banquero italiano Daduino ha fallecido esta mañana.

Londres 23.—Esta mañana se ha verificado en Osborne el matrimonio de la princesa Beatriz con el príncipe de Battenberg.

Nueva-York 13.—El expresidente de los Estados-Unidos, general Grant, ha fallecido esta madrugada.

Franfort 23.—En el incidente ocurrido ayer en el cementerio con motivo del entierro del socialista Huller, hubo más de 50 heridos.

GACETILLA LOCAL.

De Andraitx se nos escribe la reseña de los festejos recientemente celebrados en aquel pueblo:

Andraitx 26 Julio de 1885.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: Si hay días solemnes en la vida de los pueblos cuyos sentimientos exhalan unánimemente dejando recuerdos que jamas se borran de su historia, la festividad civico-religiosa con que la comercial villa de Andraitx ha celebrado la gracia que el Gobierno le concedió para realizar mejoras en el puerto, ha marcado uno de aquellos días con el sello indubitable del más noble agradecimiento.

Invitado, sin pensarlo, para unirme á una comision que concurrió á dicha festividad, no puedo resistir, Sr. Director, á desempeñar el cargo de cronista siquier sea para evitar al Sr. corresponsal de EL ÁNCORA el de *apasionado* con que, dadas ciertas circunstancias y antecedentes político burlescas, pudiera ser tachado. Y ahí le remito esta mi suscita relacion.

Acordada por los genuinos representantes del pueblo de Andraitx manifestar dignamente el regocijo que les causara la concesion obtenida del Gobierno de S. M. por medio de las asiduas cuanto patrióticas gestiones de los señores Diputados por esta provincia, las autoridades de esta villa señalaron el día de S. Jaime Patron de España para solemnizar con fiestas en la iglesia y en las calles públicas el logro feliz de sus aspiraciones. Al efecto empezaron los preparativos con una actividad inusitada; se invitaron algunos Rdos. Capitulares de nuestra Santa Iglesia Catedral y á otras distinguidas personas amantes del engrandecimiento moral y material de nuestro pueblo, quienes correspondieron puntual y galantemente prestándose á dar, con su asistencia, un testimonio de la fraternidad y leales relaciones con que la capital nos favorece.

El sábado al anochecer, los Sres. individuos del Ayuntamiento presididos por nuestro digno señor Alcalde, el Rdo. Sr. Ecónomo con el clero de la parroquia, el Sr. Comandante de Marina y la mayor parte de las personas distinguidas de esta poblacion con la banda de música y una muchedumbre de vecinos, salieron á recibir en la entrada del pueblo al M. I. Sr. Vicario General, D. Tomas Rullan, Muy I. Sr. Rector del Seminario, y M. I. Sr. Regente de Santa Eulalia que, con algunos Sres. Beneficiados del Concordato, el Sr. Ecónomo de la parroquia de Sóller y otros señores se apearon sobre el puente *de'n Jofre*, y en seguida al compas de la música, se dirigió la comitiva á la iglesia en donde se cantó el *Te Deum* del maestro Tortell, mientras se iluminaban las plazas de la poblacion, convertidas en jardines á la veneciana.

Al día siguiente, despues de bendecido por el oficiante un magnífico pendon blanco, bordado de seda y oro, se cantó la misa de Paccini, bajo la direccion del maestro Sr. Capó, con una afinación y

acuerdo inmejorable; y ocupó el púlpito el M. I. señor D. Tomas Rullan, pronunciado su discurso en mallorquin, y dando de este modo un colorido más propio al tema y á la festividad.

«Adorad á Dios, decía el orador, pues cualquiera sea la vía por la que os lleguen los beneficios que recibís, todos son obra de su Providencia.» Ponderó el valor é importancia de la subvencion otorgada por el gobierno para verificar obras en el histórico puerto de Andraitx, cuyos habitantes, en su mayor parte marinos, han sido y son creyentes; los escitó á que, sin dejar de cumplir con los deberes de ciudadanos fieles á su patria, conservarían intacta, firme y encendida la fe que el apóstol Santiago había introducido en nuestra España; les aplaudió la pública expansion que daban á su gozo, pues era justo mostrarse reconocidos ante Dios y ante los hombres sin distincion de personas, fundiendo en un mismo sentimiento la gratitud y la fe por medio de la adoracion, «acto el más digno del hombre creyente, pues en él se contiene como en resumen el cumplimiento de todos sus deberes.»

La concurrencia de hombres á los divinos oficios, y por consiguiente durante el sermón fué extraordinaria.

Dianas, corridas, cucañas, fuegos artificiales, de todo se ha ejecutado á pedir de boca y sin el menor contra tiempo, pues excuso decir á Vd. que los partes oficiales recibidos de Palma relativos á casos sospechosos en *S' Arracó*, á pesar del sanitario celo de sus inspiradores, no han podido turbar en lo más mínimo el general y alegre concierto de voluntades de este pueblo.

Dispénsese Vd., Sr. Director, lo inconexo de esta epístola, y si la juzga prudente le autorizo para que la inserte en su diario, con la seguridad de que no dará á sus lectores gato por liebre, su afectísimo S. S. Q. B. L. M.—X.

Ayer tarde un repique de las campanas de la Catedral anunció á los habitantes de esta ciudad que hoy la Iglesia celebra la fiesta de la esclarecida hija de Valldemosa, la Beata Catalina Tomas, lumbrera luminosa de la Religion Católica y honra y prez de Mallorca.

A la hora en que escribimos, el Excmo. Ayuntamiento se dirige á la iglesia de religiosas de Santa Magdalena, para asistir á la solemne fiesta que anualmente se dedica á nuestra ínclita paisana. Bajo las sagradas bóvedas se reúne inmensa concurrencia deseosa de tributar el homenaje de veneracion á las preciosas reliquias de la Beata, que se conservan en un magnífico mausoleo.

Para el domingo próximo, en que se celebra la fiesta cívico-religiosa-popular de la ínclita compatriota *Sor Tomasa*, fiesta en que es paseada en triunfo por toda la ciudad una niña que representa á nuestra heroína, se preparan grandes festejos en la plaza del Mercado, con motivo de existir incrustada en la pared de la iglesia de San Nicolas una piedra que, segun tradicion, es la misma en que se sentó la venerable Catalina Tomas.

Tambien se dice que la música que dirige el maestro Capó, ejecutará, entre otras escogidas piezas, la titulada *el Ferro-carril*, en el catafalco que se levantará en la mencionada plaza del Mercado.

En Zaragoza se encuentra enfermo de gravedad el Rdo. P. Mach, de la Compañía de Jesus.

Nuestros lectores recordarán que hace una porcion de años este celoso propagandista del catolicismo era uno de los Padres misioneros que predicaron una Mision en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad.

Por lo mismo encarecemos á nuestros amigos que dirijan oraciones á Dios para que alivie al virtuoso enfermo P. Mach, restableciéndole la salud.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Victoria*, patron D. Sebastian Simó, procedente de Almería, con lastre; la polacra goleta *Agustina*, patron D. Miguel Cardona, de Sevilla, con orujo; y la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Amengual, del lazareto de Mahon, con 1 pasajero y carga variada.

Se despacharon el vapor *Menorca*, capitán don Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 12 pasajeros y mercancías; el laúd *Angel de la Guarda*, patron D. Guillermo Roig, para Alcudia, con lastre; el pallebot *Nueva Estrella*, patron D. Pedro Mezquida, para Ciudadela, con 5 pasajeros y efectos; y el laúd *San Antonio*, patron D. Antonio Roig, para Almería, con carbon.

Un colega recomienda al Sr. Alcalde que haga desaparecer los armarios que existen bajo las mesas de muchos cortantes; pues, ademas de servir para burlar la vigilancia de la inspeccion, cree que se construyeron sin autorizacion y abusivamente.

En la Junta provincial de sanidad celebrada el sábado se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Garantir la zona cuarentenaria de los buques fondeados en este puerto, mediante un servicio diurno y nocturno, por medio de botes tripulados por individuos del cuerpo de orden público y serenos que ejercerán el cargo de vigilantes.

2.º Que el vapor-correo de Menorca se sujete solamente á visita sanitaria y fumigacion, teniendo en cuenta que la Junta de sanidad de Mahon ha establecido la observacion de siete días, acuerdo que suponemos será modificado en virtud de las noticias que publicamos en otro suelto de este número.

3.º Se enteró con satisfaccion de las noticias que le comunicaron el Alcalde y médico titular de Andraitx, referentes al estado de la salud pública del lugar de *s' Arracó*, sobre el que habían circulado noticias alarmantes y que por fortuna resultaron completamente infundadas.

4.º Se dió cuenta de las denuncias verificadas por los delegados especiales de sanidad en los pueblos, los que cumplen con el mayor celo su cometido, dando cuenta de todas las faltas y abusos que puedan comprometer la salud pública, lo que es digno de los mayores elogios.

Entre los pasajeros que el sábado llegaron de Barcelona y entraron en el Lazareto de San Carlos figuran dos hermanas de la Caridad que vienen destinadas á los establecimientos de Beneficencia, el Sr. Muñoz Secretario del Gobierno civil de la provincia, y D. Nicolas Cotoner.

El viernes, día de Santa Cristina, se celebró en la Real Capilla de Santa Ana, funcion de gracias, á la que asistieron cuarenta pobres que fueron socorridos con una limosna por la persona caritativa que reside en Palacio y acostumbra hacerlo así en semejantes solemnidades.

Revisado por el Ayuntamiento de esta ciudad el presupuesto municipal para el ejercicio económico de 1885 86, en cumplimiento de lo prevenido en la Real orden de 29 de Junio último, se anuncia al público que dicho presupuesto se hallará de manifiesto en la Secretaría para los efectos de reclamacion.

Entre los pasajeros salidos del lazareto de San Carlos, el sábado, figura el Sr. Inspector del Banco Hipotecario de España, D. Balbino Enríquez, que se ocupará en estas Islas en algunos préstamos hipotecarios pendientes con dicho Establecimiento y en las demas operaciones de esta clase que se ofrezcan.

A última hora se nos asegura, por conducto autorizado, que, en virtud de reclamaciones formuladas por el pasaje y empresa del *Puerto-Mahon*, la Direccion general de Sanidad ha levantado los siete días de observacion que sufrían en Menorca las procedencias de Barcelona, fundándose seguramente en el modo de interpretar en aquella Delegacion la vigente ley de sanidad. Por esto, y con arreglo á las prescripciones de la misma, estamos convencidos de que las procedencias de Mahon sufrirán al llegar á este puerto la conveniente detencion y fumigacion como hasta ahora se practicaban evitando en cuanto esté al alcance del Sr. Gobernador de la Provincia, que el cólera se introduzca en nuestra isla de una manera indirecta.

Se ha hecho una suscripcion entre varios jóvenes de esta capital para contratar una banda de música que tocará los juéves y domingos en el paseo del Borne. Parece que el maestro Sr. Capó dirigirá esta música.

El oficial del cuerpo de Telégrafos D. Jaime Motta, que prestaba sus servicios en la estacion de esta capital, ha sido destinado á Alcudia para encargarse del servicio de aquel pueblo.

El ingeniero agrónomo D. Francisco Aguiló ha sido nombrado jefe interino de la estacion agronómica del instituto de Alfonso XII.

Nuestro paisano el barítono Sr. Rubí, segun noticias, ha sido escriturado para cantar durante la próxima temporada de invierno en el Teatro principal de Valencia.

Se saca á pública subasta por el juzgado de la Lonja, por tercera vez y sin sujecion á tipo una finca de D. Francisco Moragues y Ramis, situada en el *Pont d' Inca*.

La sociedad industrial *La Alfombrera* ha publicado en el *Boletín Oficial* el balance del ejercicio que terminó en 28 de febrero último.

De nuestros colegas forenses tomamos las noticias siguientes.

De *El Felanitense*:

«Segun carta que acabamos de recibir de nuestro particular y querido amigo D. Andrés Perelló, representante de la Empresa constructora de la proyectada vía-férrea de Felanitx á Porto-Colom y Manacor, en breve plazo se dará principio á los trabajos de tan importante y trascendental mejora.

— El domingo 19 del actual, el Banco de Felanitx, en cumplimiento de lo prevenido en el art. 18 de sus Estatutos, celebró sesion general ordinaria al objeto de dar cuenta á los accionistas del estado económico de la Sociedad, segun balance efectuado en 30 de Junio último.

— Nuestro querido amigo D. José Cardona, que con general aplauso venía dirigiendo la Estacion telegráfica de Felanitx, despues de haber hecho entrega de la misma á nuestro paisano y particular amigo D. Bartolomé Binimelis, salió anteayer para Palma al objeto de embarcarse para Ibiza donde ha sido trasladado.»

De *Revista de Inca*:

«Con motivo de ser el juéves próximo el Santo titular ó Patron de este pueblo, el mercado se celebrará el miércoles.

Lo advertimos á fin de que llegue á conocimiento de los viajeros que aprovechan el tren periódico que sale de esta á la 1'30.

— Segun nos han dicho, la verbena que este año preparan algunos jóvenes para la vispera de San Abdon, Patron de esta villa, será en extremo divertida; en ella se hará recordar los tiempos antiguos; tanto es así, que alguno de nuestros humorísticos vejetes piensan tomar parte en la fiesta.

— El juéves por la mañana fué detenido y puesto á disposicion de la autoridad competente el confinado Juan Seguí y Muntaner, fugado del penal de Palma, y reclamado por el Gobierno civil de la provincia.

— Precios corrientes en el mercado del día 23 de Julio de 1885.

Almendron á 16 libras 2 sueldos (53'55 pesetas quintal).—Trigo á 14, 15, y 15'50 pesetas cuartera.—Candeal (xexa) á 16 id.—Avena á 6'50 pesetas id.—Cebada á 7 pesetas id.—Habas para ganados á 14'50 pesetas id.—Id. para cocer á 16-17 y 18 pesetas id.—Habichuelas blancas á 33 pesetas id.—Idem negras á 30 pesetas id.—Frijoles á 29 pesetas id.—Maiz á 13'50 pesetas id.—Garbanzos á 23 pesetas id.»

Del *Sóller*:

«No nos cansaremos de abogar en contra de la libertad que tiene en nuestro pueblo la gente de poca edad, prueba evidente del abandono de los padres.

Si lo que el público vé no es suficiente para justificar nuestras palabras, lo siguiente bastará para que se pueda juzgar con absoluta imparcialidad.

En el torrente mayor é inmediato á la fuente de *S' Olla* existe un gran charco conocido con el nombre de *Gorch de ses señoras*. A cualquier hora del día, y en particular despues de comer, son infinitos los chiquillos que van á refrescarse en él. El agua corre y por lo mismo mantiene su frescura, el sol vierte su luz perpendicularmente en aquel sitio, el calor es mucho, y la digestion sigue se curso entonces. Con tantas medidas *higiénicas* pueden preverse los resultados de tal natacion.

Y á pesar de todo, los padres duermen tranquila y sosegadamente la siesta, importándoles dos bledos la educacion, la salud, la vida de los que ellos titulan pedazos de su corazon.

¿Es con razon, ó sin ella que lamentamos tal abandono?

Esperamos que la contestacion será la enmienda.

— El precio de los limonas ha subido de nuevo; está éstos á 20 pesetas carga.

¡Lástima que no haya muchos para vender á este precio!

— De una sensible desgracia, segun detalles que nos han facilitado esta mañana, resulta víctima un vecino de Fornalutx. Regresaba de *Tuent* con su mulo cargado de cañas; resbaló éste é hirió con las cañas al infeliz arriero, quien cayó dando de pechos en una piedra y con tan mala suerte, que á las tres horas despues del hecho era ya cadáver.

El infeliz era padre de una numerosa familia.

Que Dios le haya acogido en su seno y envíe á ésta el bálsamo que necesita para cicatrizar tan profunda herida.

— Se halla ya terminada la cuarta parte de la carretera que ha de unir el faro de la *Punta Grossa* con la del Puerto. Los trabajos avanzan rápidamente, tanto, que segun nos han informado, empezarán las obras del nuevo faro esta próxima semana.

— El calor de estos últimos días ha sido sofocante. El termómetro estaba ayer á los 31 grados.»

SECCION DE ANUNCIOS

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en virtud de las atribuciones que le concede el art. 39 de los Estatutos acordó en sesion del día 15 de los corrientes proceder al cobro del 6.º diviendo pasivo de 10 p³ del valor nominal de las acciones que deberá hacerse efectivo en el domicilio social, calle de S. Martín núm. 33 duplicado, desde el día 10 al 18 del próximo Agosto. Y á fin de que llegue á conocimiento de los señores accionistas y cumpliendo con lo que previene el art. 9 de los citados Estatutos se publica en el Boletín oficial y periódicos de esta capital. Palma 21 Julio 1885.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES Asociacion de Beneficencia.

Esta Asociacion traslada su domicilio en la calle de Julio núm 2 (Plaza de San Francisco) donde quedarán instaladas sus oficinas desde el 1.º del próximo Agosto y abiertas para el despacho de nueve á una por la mañana, y de cinco á ocho por la tarde. Palma 27 Julio de 1885.—El vocal de turno, José Luis Pons.

LA VIDRIERA EN LIQUIDACION.

No habiéndose adjudicado por falta de postura aceptable, la subasta del 24 del corriente, se saca de nuevo á segunda subasta pública y voluntaria para el día 30 del presente mes de cinco y media á siete de la tarde en las oficinas de la fábrica (Camp d' en Serralta), el edificio que la misma ocupa, con el horno, maquinaria, crisolería, moldería, primeras materias, combustibles, herramientas y demas enseres anejos á la fabricacion de vidrio, que posee la Sociedad, cuyas clases y cantidades se detallan en los inventarios que con el pliego de condiciones de la subasta, estarán de manifiesto en las oficinas de la Sociedad todos los días.

Para poder ser postor será preciso tener depositadas en la mesa la cantidad de mil pesetas las que deberá elevar hasta el 10 p³ de la subasta, terminada que esté la misma el postor favorecido. Por A. de la C. L.—El secretario, Miguel Aleñar.

VINICOLA MALLORQUINA.

La Junta general de esta sociedad celebrará sesion ordinaria el día 4 de Agosto próximo, á las once de su mañana, en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Palma 15 de Julio de 1885.—El Presidente, Martín Mayol.—P. A. de la J. de G., Bartolomé Ordinas, secretario

LA PALMA

Fabrica de ladrillos hidráulicos bajo la direccion de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfección, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargarnos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

Tambien se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos. La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

Alquileres.

En la calle de San Lorenzo, núm. 28 está para alquilar un 2.º piso con bastante comodidad: tiene cuatro cuartos dormitorios porche, terrado y agua de fuente y de pozo. Darán razon en el núm. 30 de la misma calle. 1-40

En la calle de Montesion, núm. 48, hay unos entresueos para alquilar. En la misma calle, núm. 56, informarán.

Se alquila una casa en Establiments que tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades, y agua de fuente. Darán razon en la calle de las Monjas, núm. 23, piso 2.º

En la calle de San Miguel núm. 72 hay un cuarto piso para alquilar. En la misma calle n.º 34-1.º informarán.

Una botiga y entresueos, calle de los Olmos. En el número 64 informarán.

En la calle de Troncoso se alquila una tienda con tres cuartos dormitorios y dos fuentes. Troncoso, 1, darán razon.

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldemosa, podría alojarse á un caballero ó á una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

Ventas.

A voluntad de su dueño se vende una bonita y espaciosa casa de recreo, situada en uno de los puntos más amenos del caserío de Son Serra de la Vileta: consta de planta baja y un piso, jardín poblado de árboles frutales, coladuría, dos fuentes y demas comodidades apetecibles. Para más pormenores acudir á la Librería de Propaganda Católica.—Call, núm. 1.

Pérdidas.

BURRA DE CRIA.—Ha desaparecido una del predio «Cas Rafalinos», del término de Marratxí; tiene los cascos delanteros desiguales. La persona que la presente en el predio «Son Bruy», del término de esta ciudad, se le gratificará.

POMADA ANTI-HERPETICA VEGETAL DE VALENZUELA, HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional-188.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podríamos hacer del buen éxito de esta pomada si no contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos años. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, corduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, son combatidos con felicidad por el uso de esta pomada. Bote, 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

CONTRA LA COQUELUCHE

Se obtiene alivio rápido, tomando el acreditado jarabe que preparan los Sres. Valenzuela hermanos, farmacéuticos.—Botella 8 reales.

TOS Se cura con prontitud, cualquiera sea su clase, con el uso de *Pildoras balsámicas* preparadas por Valenzuela hermanos farmacéuticos premiados en la Exposicion Nacional de 1882. Precio, 4 reales caja. Van por correo franco de porte.

NOTA.—Se ha atendido, al dársele la forma de pildoras, evitar la irritacion que pueda ocasionar el dulce de la pastilla ó del jarabe á las personas afectas del estómago. Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería.)

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro *EL TERCER ESTANDARTE* que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ARTES

PERIÓDICO SEMANAL.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION
Precios en toda España.

Un año	8'00	pesetas.
Seis meses	4'00	»
Números sueltos	0'20	»
Números atrasados	0'40	»

Pago adelantado. Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino modo.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago. Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banquet.

MATEO CASTELL, dueño de la zapateria, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

A LOS CAZADORES.

En el antiguo y acreditado almacén de ferreteria de Bartolomé Truyol é Hijo, antes de D. José Prats, se acaba de recibir un inmenso surtido de escopetas de diferentes sistemas, cartuchos, toda clase de utensilios para caza, y armas de todas clases.

Al mismo tiempo hemos obtenido la venta exclusiva en toda España del nuevo revólver de bolsillo llamado *EL protector personal*, cuyo revólver reúne todas las condiciones necesarias para un arma de bolsillo, pues basta decir que siendo del tamaño de un reloj tiene diez tiros.

Todo lo cual tenemos el gusto de ofrecerlo al público á unos precios nunca vistos en esta poblacion.

Quint, núm. 9.

LICOR DE AJENJO

(Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

Paraiso de las Almas

Nuevo y completísimo devocionario y semana santa por Rdo. D. Bernardo Vergés, misionero apostólico.

El Paraiso de las almas es un devocionario que satisface cumplidamente las necesidades espirituales de las personas piadosas; y un directorio que muestra y facilita á todos el camino que conduce al paraiso del cielo.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

FR. LUIS DE LEON

y la Filosofía española del siglo XVI

por el P. Fr. Marcelino Gutiérrez, de la Orden de S. Agustín, y un prólogo del Ilmo. Sr. D. Fr. Tomas Cámara, Obispo de Tranópolis.

La dinamita social

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud Católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, presbítero, consiliario de la misma. A 70 céntimos de real ejemplar.

CADA OCHO DIAS

por MONSEÑOR DE SEGUR. Version española de la tercera edicion francesa.—Un folleto en 8.º de unas 50 páginas.

EL ESTADO MODERNO

Y la Escuela Cristiana

Por Florian Riess de la Compañía de Jesus.—Obra traducida directamente del alemán. Va precedida de un prólogo y aumentada en la parte relativa á España por D. J. M. Orti y Lara.

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

Véndese en la Librería de Propaganda Católica. Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 11'15 m.

Terrible aumento en el cólera. En Madrid ha habido 30 invasiones y 23 defunciones. En provincias millares de invasiones y centenares de defunciones. Se extreman las precauciones.

Madrid 27, á las 2'15 t.

Hoy se ha celebrado el sorteo de la Lotería Nacional; el primer premio ha correspondido al número 23316, despachado en Madrid; el segundo al 12050, en Getafe; el tercero al 13981, en Rivadero; y el cuarto al 17932, en Madrid. El número 2680, despachado en Palma, ha sido premiado con 2500 pesetas.

Madrid 27, á las 5 t.

Se ha autorizado la vacunacion del Dr. Ferrán.

Sigue aumentando el cólera en Madrid y provincias.

Ha fallecido el Cardenal Nina.